

# Bruselas insiste en que las Erasmus sólo se recortarán si España quiere

Wert reitera que los españoles han salido «perjudicados» en el reparto de las becas

J. G. GALLEGO / M. HERNÁNDEZ  
Bruselas / Madrid

El Parlamento Europeo dio ayer luz verde a la ampliación del programa de movilidad de estudiantes europeos, donde se incluyen las becas Erasmus, para los próximos siete años. El respaldo casi unánime —632 votos a favor y sólo 29 en contra y 30 abstenciones— permitirá aumentar el presupuesto hasta los 14.700 millones de euros (un 58% más para el conjunto de la UE), a pesar de que el ministro español José Ignacio Wert reiteró ayer que España sale perjudicada con este nuevo reparto.

No opina lo mismo la comisaria de Educación, Cultura, Multilingüismo y Juventud, Androulla Vassiliou, que ayer utilizó el debate en el Pleno de Estrasburgo para recordar nuevamente que, si en España se recortan las ayudas, será por la decisión del Gobierno, pero no por una menor cantidad de fondos europeos. «Vamos a incrementar las becas para España, al igual que ocurre con el resto de países», dijo la política chipriota, quien reiteró que espera que el Gobierno español «no vaya ahora a recortar el complemento nacional para estas becas».

El programa Erasmus se cuenta entre los logros de la UE que más enorgullecen a sus políticos. Aparece siempre enumerado cuando alguien defiende las ventajas de pertenecer al club comunitario y de ahí que el respaldo en la Eurocámara a su ampliación fuera ayer abrumador. Este nuevo paquete de ayudas se incluye dentro del marco presupuestario de la UE para 2014-2020 y supondrá para España un incremento del 4,3% el próximo ejercicio, hasta los 43,4 millones de euros. Para el conjunto del periodo, la Comisión Europea calcula que los fondos aportados a España habrán crecido un 60%.

Vassiliou defendió que este nuevo programa «ayudará a luchar contra el paro juvenil», en tanto que permitirá a entre cuatro y cinco millones de jóvenes europeos trasladarse a otros Estados miembros de la UE para cursar parte de sus estudios universitarios o realizar prácticas. La comisaria volvió a calificar de «malentendido» el cruce de acusaciones entre Bruselas y Madrid y explicó que, en una conversación telefónica, Wert le aseguró que «nunca había dicho que el

programa Erasmus iba a recortar las becas para España».

Wert, por su parte, insistió ayer ante el Pleno del Senado en que los españoles han salido «perjudicados» o «menos favorecidos» en el reparto de fondos de la UE para las Erasmus si se compara con otros países.

Wert atribuyó a un error de inter-

pretación que se le achacara haber anunciado una rebaja en el presupuesto que la UE dedica a estas becas y defendió que lo que él dijo fue justo lo contrario. Con la polémica del recorte en la partida estatal para las Erasmus y su posterior rectificación todavía persiguiéndole, Wert se vio obligado ayer a contes-



El ministro de Educación y Cultura, José Ignacio Wert, ayer en el Senado. / B. D.

tar en el Senado sobre este asunto. Su argumento, en un tema que produjo un enorme malestar en el PP y en el resto de Gobierno, es que el resto del mundo —incluida la Comisión Europea, que le replicó abiertamente— y no él es quien se había equivocado. Su versión es que lo que avanzó en el Consejo General del Política Universitaria es que habría un crecimiento del dinero que la UE dedica a España del 7%. El error podría haber radicado, en su opinión, en que también destacó la subida del presupuesto en otros países como Alemania (24%), Francia (16,3%) e Italia (24,3%).

Wert explicó ayer que, finalmente, el presupuesto aprobado por el Parlamento Europeo será inferior al 4,2%, que «se reduce» en realidad al 2,3% si se consideran sólo los fondos para la movilidad de estudiantes de educación superior.

En todo caso, el ministro se ratificó en la necesidad de utilizar de forma eficiente los recursos disponibles, aunque reconoció que, al dejar sin beca a los estudiantes de más recursos (por la bajada de la partida) sin aviso previo, habían sido «perjudicados». No obstante, calificó de «asombroso» que la oposición no coincidiera con él en la necesidad de que se destine todo el presupuesto a los alumnos de menor renta. Wert señaló que ningún Gobierno europeo, a excepción de España, dobla el dinero que la UE destina a las becas Erasmus y defendió que, sin la ayuda de su Ministerio, muchos de ellos tendrían que renunciar.